



**MINNESOTA**

COUNCIL ON LATINO AFFAIRS



# INFORME DE LA SESIÓN LEGISLATIVA DE 2025

A LA PRESIDENTA EMÉRITA **MELISSA HORTMAN** Y SU ESPOSO **MARK**, IN MEMORIAM

# INFORME DE LA SESIÓN LEGISLATIVA DE 2025

La sesión legislativa de Minnesota de 2025 comenzó con sorpresas inesperadas. Por primera vez en casi cinco décadas, la Cámara de Representantes quedó dividida equitativamente tras las elecciones de 2024, con 67 integrantes del Partido Demócrata-Agrícola-Laborista (DFL, por sus siglas en inglés) y 67 del Partido Republicano (GOP, por sus siglas en inglés). Sin embargo, se determinó que un representante recién electo del DFL no cumplía con los requisitos de residencia, y su puesto fue declarado vacante, por lo que se convocó a una elección especial para marzo.

El primer día de la sesión legislativa, en enero de 2025, los miembros del Partido Republicano consideraron esto una oportunidad para asumir el control de la Cámara. En respuesta, los(as) legisladores(as) del DFL se negaron a asistir a las actividades legislativas en el Capitolio Estatal, lo que impidió lograr quórum durante tres semanas, hasta que finalmente se logró negociar un acuerdo de reparto de poder. Durante ese período en que el GOP tenía una ventaja de 67 a 66, asumieron el control de los comités de la Cámara. Posteriormente, tras celebrarse la elección especial del distrito 40 en marzo, el representante David Gottfried (DFL -Roseville) resultó electo, restableciendo el empate en la legislatura. Como parte del acuerdo de reparto de poder, los comités pasaron a ser copresididos por miembros de ambos partidos, con igual número de legisladores(as) en cada uno. Además, la Cámara eligió a la representante Lisa Demuth (R-Cold Spring) como presidenta de la Cámara para el bienio 2025-2026. La presidenta Demuth se convirtió así en la primera mujer de color electa al cargo más alto dentro de la Cámara.

Es importante reflexionar tanto sobre los avances logrados como sobre el trabajo pendiente para promover la equidad y las oportunidades en todo el estado. Como parte de la sesión legislativa de este año, las autoridades estatales llegaron a un acuerdo bipartidista sobre un nuevo presupuesto bienal que asciende a 66 mil millones de dólares, aproximadamente 5 mil millones menos que en

el ciclo anterior. Al mismo tiempo, se aprobó un proyecto de ley de bonos públicos por 700 millones de dólares, que incluye 215 millones para la preservación de infraestructura del estado, 211 millones para programas de agua y 29 millones para vivienda, entre otras inversiones. Aunque este acuerdo permitió cerrar la sesión durante una sesión especial de 16 horas el 9 de junio —logrando un presupuesto equilibrado y garantizando el financiamiento para el próximo bienio— también implicó compromisos difíciles que afectan directamente a las comunidades latinas. Puede consultar [aquí](#) la lista de leyes restantes firmadas después de la sesión especial.

Una de las partes más controversiales del presupuesto fue la decisión de eliminar el acceso a MinnesotaCare para personas adultas indocumentadas. Este cambio fue presentado como una medida para reducir el gasto en el presupuesto de salud, pero generó una fuerte oposición por parte de expertos, defensores(as) y miembros de la comunidad, quienes denunciaron que esta decisión refuerza la exclusión y criminalización de personas inmigrantes, como si no merecieran atención médica pública. Excluir a personas adultas del acceso a un seguro de salud no solo empeorará los resultados en materia de salud pública, sino que también tendrá repercusiones fiscales a largo plazo.

Este documento analiza las principales normativas presentadas durante esta sesión legislativa y su impacto en las comunidades latinas de Minnesota. El asesinato de la presidenta emérita Melissa Hortman, ocurrido el 14 de junio —pocos días después de concluida la sesión especial en la que tuvo un papel decisivo para lograr un acuerdo final entre todas las partes— ha resonado en todo el estado. La presidenta emérita Hortman fue una servidora pública comprometida con la creación de un cuerpo legislativo inclusivo, guiado por valores de equidad. Su asesinato plantea preocupaciones sobre la violencia política persistente, la retórica incendiaria y la necesidad urgente de fortalecer las medidas de seguridad pública para personas electas, tanto en el estado como en el complejo del Capitolio.



# ÁREAS PRIORITARIAS



## EDUCACIÓN K-12 Y EDUCACIÓN SUPERIOR

Como parte del Proyecto Ómnibus de Política Educativa y Asignaciones Presupuestarias (Education Policy and Appropriations Omnibus Bill), ([Capítulo 10, House File 5](#)), en el ámbito de la educación K-12, uno de los principales logros fue simplificar las subvenciones que buscan aumentar la diversidad del personal docente, en línea con los objetivos estatales de incrementar en un 2 % anual la proporción de maestros(as) de color hasta el año 2040 (gracias a la implementación de la Ley para Incrementar la Cantidad de Maestros de Color, Increase Teachers of Color Act, o ITCA, por sus siglas en inglés).\* Al mismo tiempo, y en un intento por evitar recortes en otras áreas —como los fondos por alumno o la contratación de docentes— se redujeron las subvenciones de ITCA. Aunque MCLA presentó una carta de apoyo para ITCA (SF3128), firmada también por los demás Consejos Étnicos, solicitando mayor estabilidad en el financiamiento para las Subvenciones Colaborativas para Educadores de Color en Áreas Urbanas y del Greater Minnesota (CUGMEC, por sus siglas en inglés), el programa sufrió un recorte del 20 % (2 millones de dólares). El apoyo para la Coalición de Maestros de Color y Maestros Indígenas Estadounidenses también fue reducido en un 50 % (100,000 dólares). Estos recortes podrían neutralizar los avances derivados de los cambios en la administración de subvenciones.

\* La ley proporcionará un aumento único de \$55.64 millones en ingresos compensatorios y \$22.96 millones adicionales “para desarrollar, continuar o expandir los programas de formación de nuevos maestros Grow Your Own, con el fin de crear una fuerza laboral docente que refleje más de cerca la creciente diversidad de la población estudiantil del estado.

Otros logros incluyen una normativa que exige a los distritos escolares colaborar con padres, madres o tutores(as) de estudiantes con discapacidades que no hablan inglés, para elaborar planes educativos en un idioma que comprendan, con la ayuda de intérpretes y materiales traducidos. En cuanto a la educación superior, el Proyecto Ómnibus de Política Educativa y Asignaciones Presupuestarias (Higher Education Policy and Appropriations Omnibus Bill) ([Capítulo 5, Senate File 1](#)), mantuvo sin cambios el programa North Star Promise a pesar de múltiples intentos legislativos por restringir el acceso a las ayudas —especialmente para estudiantes indocumentados. MCLA se opuso firmemente a esas propuestas, y presentó una carta de rechazo contra los esfuerzos de derogación (en referencia específica a HF10).

Entre otros avances se destaca la asignación de 77 millones de dólares para apoyar beneficios por desempleo a trabajadores(as) por hora o por temporada. Aunque se prevé que el programa finalice en el año fiscal 2028, el periodo de beneficios será más prolongado que lo propuesto inicialmente por la Cámara. Finalmente, el Departamento de Educación (Department of Education) deberá crear una junta asesora para supervisar el cumplimiento de los programas de inmersión en dos idiomas con la Ley de Lectura (Read Act), con el objetivo de garantizar altos niveles de alfabetización en lenguas distintas al inglés.



### FINANCIAMIENTO DEL PROGRAMA NORTH STAR PROMISE

**Objetivo:** Garantizar el acceso equitativo a la educación superior para todo el alumnado, incluyendo a personas latinas de bajos ingresos y estudiantes indocumentados.

**Resultado:**

- Transferencia de 99 millones de dólares por bienio para sostener el programa.
- \$404,000 por bienio para la administración del programa.
- Resultado positivo para el acceso de estudiantes latinos a la universidad.

*Resultado positivo para el acceso de estudiantes latinos a la universidad.*

# ÁREAS PRIORITARIAS



## SALUD

Durante esta sesión se presentaron varias iniciativas de ley relacionadas con la salud que afectarán a las comunidades latinas. Uno de los cambios clave fue la modificación de los criterios de elegibilidad para MinnesotaCare en el caso de personas adultas indocumentadas. Esta medida se incluyó en un proyecto de ley independiente durante la sesión especial ([HF1/SF8](#)). A partir del 15 de junio, fecha en que la [ley](#) entró en vigor, las personas adultas indocumentadas ya no pueden inscribirse en MinnesotaCare. MCLA se opuso firmemente a esta medida, ya que no generará ahorros reales para el sistema de salud; por el contrario, resultará más costosa a largo plazo, ya que las personas sin cobertura recurrirán a salas de urgencias, lo que aumentará la carga financiera de los hospitales. Para miembros de la comunidad latina, especialmente quienes ya estaban inscritos en el programa, esta medida resultará angustiante, ya que perderán el acceso al seguro médico a partir del 1 de enero del próximo año. Es importante destacar que estos cambios se dirigen únicamente a personas adultas indocumentadas; niños(as) y adolescentes indocumentados(as) (personas de 18 años o menores) siguen siendo elegibles para MinnesotaCare.

MCLA envió múltiples cartas relacionadas con este tema, incluida una carta de oposición al proyecto HF10. También coordinó una carta más amplia en conjunto con el Consejo para Personas de Herencia Africana de Minnesota (Council for Minnesotans of African Heritage, o CMAH) y el Comité de Equidad Cultural y Liderazgo Comunitario del Departamento de Servicios Humanos (CECLC), con el objetivo de preservar la expansión de MinnesotaCare para todas las personas. Además, MCLA publicó una carta al editor en el Star Tribune

(9 de mayo de 2025), en la que abordó la desinformación sobre trabajadores indocumentados y explicó por qué la expansión de MinnesotaCare tenía sentido desde una perspectiva económica.

Otra área de gran preocupación fue la eliminación de subvenciones para personas afectadas por el COVID prolongado. En la sesión anterior, se habían asignado fondos para otorgar subvenciones y brindar apoyo a personas que seguían enfrentando complicaciones médicas severas después de haber contraído el virus, especialmente entre poblaciones de color.

Nuevas iniciativas incluidas en el Proyecto Ómnibus de Salud y Servicios Humanos ([Capítulo 2, House File 2](#)), apuntan a aumentar el número de profesionales de la salud nacidos en el extranjero. Esto incluye la flexibilización de los requisitos de licenciamiento y la expansión de licencias limitadas, lo cual permitirá que muchas personas calificadas con antecedentes migratorios puedan contribuir al sistema de salud en Minnesota.

La creación de un nuevo grupo de trabajo sobre intérpretes de lenguas orales fue aprobada como parte del Proyecto Ómnibus de Salud, con el objetivo de mejorar los servicios de interpretación en los hospitales de Minnesota. Esta medida busca facilitar el acceso a la atención médica para personas cuya lengua materna no es el inglés. MCLA brindó testimonio en apoyo a esta legislación (SF2043/HF2007) tanto en el Comité de Finanzas y Normativa de Salud de la Cámara de Representantes como en el Comité de Salud y Servicios Humanos del Senado.

## GRUPO DE TRABAJO SOBRE INTÉRPRETES DE LENGUAS ORALES EN EL ÁMBITO DE LA SALUD

**Objetivo:** Mejorar el acceso a la atención médica mediante servicios de interpretación más eficaces.

**Rol de MCLA:** Brindó testimonio y apoyó la creación del grupo de trabajo en el MDH.

**Resultado:** Financiamiento único de 265,000 dólares provenientes del fondo especial de ingresos del gobierno estatal para establecer el grupo de trabajo.

*Avance positivo para pacientes latinos que no hablan inglés como primer idioma.*



# ÁREAS PRIORITARIAS



## DESARROLLO ECONÓMICO

La legislatura aprobó el proyecto ómnibus sobre empleo, trabajo y desarrollo económico ([Capítulo 6, Senate File 17](#)), que incluye varias disposiciones en estas áreas.

Se abordaron numerosos temas que afectan las oportunidades económicas de las comunidades latinas, con algunos avances positivos y también algunas decepciones. Ya existe una normativa contra la clasificación errónea de trabajadores(as) (cuando empleadores etiquetan falsamente a sus empleados como contratistas independientes para evitar protecciones laborales). Sin embargo, por primera vez en esta sesión se asignaron fondos para hacer cumplir esta normativa, además de continuar financiando la aplicación de leyes relacionadas con el tiempo por enfermedad y seguridad devengado, el robo de salarios, los salarios prevalecientes y la seguridad en lugares de trabajo del sector cárnico y alimentario.

Por otro lado, no avanzó un proyecto de ley que buscaba aumentar las sanciones para empleadores que infringen leyes laborales, lo cual significa que el estado no contará con este recurso adicional para hacer cumplir la normativa vigente. Aun así, se incluyó una disposición que permite al Departamento de Trabajo e Industria (Department of Labor and Industry) solicitar órdenes judiciales para detener y restringir temporalmente violaciones cometidas por empleadores.

De manera similar, los programas de Licencia Laboral Pagada por motivos familiares o de salud (PFML, por sus siglas en inglés) y el Tiempo por Enfermedad y Seguridad Devengado (ESST, por sus siglas en inglés) enfrentaron presiones con múltiples propuestas legislativas que intentaban retrasarlos o debilitarlos. Al final, las protecciones fundamentales se mantuvieron, aunque se adoptaron cambios menores.\* Se espera que en la próxima sesión legislativa vuelvan a proponerse modificaciones más significativas.

También se aprobaron disposiciones que garantizan pausas laborales no remuneradas durante la jornada: 15 minutos para ir al baño dentro de las primeras 4 horas consecutivas de trabajo, y al menos 30 minutos de descanso para comer en jornadas de seis horas o más. Los empleadores que no cumplan con estas pausas deberán pagar la tarifa regular más una cantidad adicional equivalente como compensación.

Los esfuerzos por promover la vivienda asequible lograron algunos avances. Se aprobó nuevo financiamiento para apoyar a compradores(as) de vivienda de primera generación y reducir las brechas raciales en la propiedad de vivienda. Además, se estableció un marco de preservación para proteger unidades de alquiler asequibles, lo que ayudará a muchas familias a mantenerse en sus hogares.

Sin embargo, dos propuestas respaldadas por MCLA no avanzaron. Una de ellas fue un proyecto para crear un programa de seguro de automóvil de bajo costo para personas con ingresos bajos. MCLA presentó una carta de apoyo a HF2215, una propuesta para establecer el programa bajo la administración del Departamento de Comercio (Department of Commerce). Reintroducir esta iniciativa el próximo año beneficiaría a habitantes con bajos ingresos —incluidas personas latinas— que enfrentan barreras financieras y sistémicas para obtener un seguro accesible. Esta medida tendría un impacto significativo en sectores de la población que dependen del vehículo para trabajar o cumplir con responsabilidades familiares, pero que no pueden pagar un seguro comercial.

De forma similar, no se aprobó un proyecto de ley para crear una figura de defensor(a) para trabajadores agrícolas y del procesamiento de alimentos. Esta figura habría brindado apoyo importante a un grupo que incluye a muchas personas latinas, ayudándolas a mantenerse seguras y conocer sus derechos.

Otros avances positivos incluyen nuevas protecciones para quienes compran viviendas mediante contratos para escritura (contract for deed), un método común entre personas que no pueden acceder a préstamos tradicionales. Las nuevas reglas harán estas transacciones más justas y transparentes, beneficiando especialmente a familias latinas.

MCLA también presentó una carta de apoyo a SF0922, que propone fondos para el Latino Economic Development Center (LEDC) con el fin de ampliar la asistencia técnica a personas empresarias latinas.

Además, MCLA respaldó el proyecto HF771 (R. Kraft), que proponía asistencia energética adicional para habitantes con cargas elevadas en sus facturas de energía. Lamentablemente, esta propuesta no logró ser aprobada.

\* Estos cambios incluyen permitir que los empleadores soliciten documentación, como una nota del médico, a los empleados que tomen dos o más días de licencia remunerada, en lugar de después de tres días.

## ÁREAS PRIORITARIAS



### INMIGRACIÓN Y SEGURIDAD PÚBLICA

Un proyecto de ley que habría obligado a los gobiernos locales a colaborar más estrechamente con la aplicación de leyes migratorias federales no avanzó, lo cual representa un logro. De haberse aprobado, esta medida habría dificultado que las ciudades protegieran a las comunidades inmigrantes y podría haber desalentado a las personas a reportar delitos o buscar ayuda. MCLA se opuso activamente a esta propuesta

mediante cartas y testimonios. Presentó testimonio en contra del proyecto y envió una carta formal de oposición al HF16. Aunque técnicamente la propuesta sigue activa, no obtuvo apoyo suficiente y fue bloqueada para evitar su incorporación como enmienda en otras legislaciones. Este resultado es positivo para la seguridad de las personas inmigrantes y la confianza en los gobiernos locales.



**House File 16**  
Immigration law enforcement noncooperation ordinances and policies prohibition; county attorneys required to notify federal immigration authorities.

MN House

Wednesday, March 12, 2025



### INVERSIÓN EN LA COMUNIDAD LATINA

Entre los avances logrados durante esta sesión legislativa, varias organizaciones dirigidas por personas latinas recibieron inversiones importantes por un total de al menos 5.8 millones de dólares destinadas a fortalecer a las comunidades latinas de Minnesota. Estas organizaciones incluyen a Comunidades Latinas Unidas en Servicio (CLUES), Comunidades Organizando el Poder y la Acción Política (COPAL), el Latino Economic Development Center (LEDC) y NeoMuralismos de México en Minnesota.

Estas entidades cuentan con la confianza de la comunidad y están lideradas por personas comprometidas con la preservación cultural, el avance económico y la formación técnica y vocacional. CLUES sigue siendo un pilar fundamental de apoyo para las familias latinas, brindando servicios que abarcan desde la salud y el bienestar hasta la educación y el desarrollo laboral. COPAL participó activamente en diversas iniciativas durante esta sesión

relacionadas con capacitación laboral, acceso equitativo a servicios de salud y participación electoral, promoviendo políticas que amplían la representación y las oportunidades para las comunidades latinas. La organización logró asegurar fondos para fortalecimiento institucional, orientación vocacional, clases para obtener el GED, recursos y materiales educativos, recursos de salud, programas de capacitación y apoyo para la búsqueda de empleo para personas adultas.

NeoMuralismos, un colectivo cultural emergente dedicado a narrar las historias contemporáneas de la comunidad latina a través del arte público y murales recibió una inversión única de 100,000 dólares para apoyar programación artística y cultural centrada en lo latino, lo que representa un logro importante en términos de visibilidad, representación y orgullo comunitario. Además, la organización impulsó una propuesta para crear el primer Museo Latino de Minnesota. Aunque el

# ÁREAS PRIORITARIAS



## INVERSIÓN EN LA COMUNIDAD LATINA

proyecto fue presentado en un comité informativo, no avanzó durante esta sesión.

Por su parte, LEDC obtuvo asignaciones presupuestarias para apoyar el desarrollo de negocios, incluidos fondos para empresas comerciales y agrícolas de propiedad latina. Esta financiación permite a personas emprendedoras

acceder a asistencia técnica y desarrollar sus iniciativas de manera sostenible. En conjunto, estas inversiones reflejan el reconocimiento del estado al poder y la contribución de las organizaciones lideradas por latinos, y subrayan por qué es fundamental continuar con un financiamiento intencionado y sostenido para construir un Minnesota más equitativo e inclusivo.

ORGANIZACIÓN	IMPORTE DE LA FINANCIACIÓN	ÁREA DE INTERÉS	IMPACTO EN LAS COMUNIDADES LATINAS DE MINNESOTA
CLUES	2 millones de dólares (Año Fiscal 26-27) -asignación única-	Desarrollo de la fuerza laboral	Una subvención para hacer frente a las disparidades de empleo, económicas y de acceso a la tecnología de las personas desempleadas o subempleadas con bajos ingresos. El dinero de la subvención debe apoyar certificaciones a corto plazo y habilidades transferibles en campos de alta demanda, preparación de la fuerza laboral, capacidad financiera personalizada y apoyos al empleo.
CLUES	\$1.75 millones (AF26-27)	Servicios de desarrollo laboral	Asignación destinada a abordar las disparidades en el acceso al empleo, la economía y la tecnología entre personas adultas desempleadas o subempleadas con ingresos bajos.
COPAL	\$500,000 (AF26-27)	Servicios de desarrollo de la fuerza laboral	Subvención para fortalecimiento institucional, planificación de carrera, clases para obtener el GED, recursos y materiales educativos, recursos de salud, programas de capacitación y orientación laboral para personas adultas.
COPAL	\$1 millón (AF26-27) -asignación única-	Servicios de desarrollo laboral	Subvención para programas de centros laborales que brindan apoyo principalmente a personas trabajadoras latinas, migrantes y con ingresos bajos. Las actividades incluyen planificación profesional, capacitación y educación laboral, defensa de derechos laborales, recursos de salud y navegación, así como herramientas para la creación de riqueza.
LEDC	\$500,000 (AF26-27)	Desarrollo económico y apoyo empresarial	Subvención para asistir, apoyar, financiar y lanzar microemprendimientos mediante capacitación, talleres y asesoría individualizada. También está destinada a orientar a personas emprendedoras en su proceso de inicio de negocios.
NeoMuralismos	\$100,000 (un año)	Arte y cultura	Subvención destinada a apoyar a artistas latinos y promover el patrimonio cultural a través de murales, fomentando el orgullo comunitario y la visibilidad cultural.

## LA SITUACIÓN EN EL CONGRESO DE EE. UU.: EL PROYECTO DE CONCILIACIÓN PRESUPUESTARIA (RECONCILIATION BILL)

En el Congreso, la Cámara de Representantes ha propuesto, en el marco del [proceso de conciliación presupuestaria](#) una reducción de 300 mil millones de dólares al Programa Suplementario de Asistencia Nutricional (SNAP, por sus siglas en inglés), lo que representa el mayor recorte en la historia de este programa. Entre los cambios propuestos se encuentran trasladar el costo de SNAP a los estados, reducir la elegibilidad para personas inmigrantes e imponer nuevos requisitos laborales. Bajo el plan de la Cámara, hasta seis millones de personas podrían perder sus beneficios. Además, en el mismo proyecto se proponen más de 800 mil millones de dólares en recortes a Medicare y a Affordable Care Act (ACA) que también limitarían la elegibilidad de personas inmigrantes. Estas políticas impulsadas por una retórica antiinmigrante están influyendo en decisiones legislativas en todo el país, especialmente con amenazas de recortar fondos federales a los estados que se oponen a estas propuestas. Por otro lado, también se han propuesto recortes de impuestos para personas con ingresos superiores a los \$500,000, lo que equivaldría a un ahorro de 1.1 billones de dólares para las personas más acaudaladas de Estados Unidos.

MCLA presentó una carta firmada conjuntamente por 20 líderes latinos de Minnesota en oposición al Título XI, Sección 112105 del proyecto presupuestario de la Cámara de Representantes de EE. UU. Esta disposición

impondría un impuesto del 3 % a las remesas enviadas por personas inmigrantes a sus países de origen, afectando de manera desproporcionada a las familias inmigrantes. El proyecto de conciliación fue aprobado en la Cámara con una votación de 215 a 214.

Se espera que el Senado finalice su versión a principios de julio. Actualmente, el Senado trabaja en una propuesta más limitada que reduciría los recortes a SNAP, en respuesta a la presión de algunos miembros del GOP preocupados porque los estados conservadores serían los más afectados por los costos administrativos de SNAP. En resumen, la nueva versión del Senado podría incluir recortes menos severos a SNAP y Medicaid en comparación con los 300 mil millones propuestos por la Cámara.

Además, desde la toma de posesión de la nueva administración, se han producido numerosas interrupciones en el ámbito federal. Según [los datos](#), del Departamento de Administración y Presupuesto de Minnesota (Minnesota Management and Budget), hasta la fecha se han reportado 58.9 millones de dólares en cancelaciones permanentes de fondos federales, 82.7 millones en interrupciones temporales y 260.3 millones en fondos federales cancelados que han sido accesibles únicamente mediante órdenes judiciales temporales o medidas cautelares.



## CONCLUSIÓN

La sesión legislativa de 2025 estuvo marcada tanto por grandes desafíos como por avances significativos para las comunidades latinas de Minnesota. A pesar de una Cámara de Representantes políticamente dividida y negociaciones presupuestarias complejas, MCLA mantuvo una presencia firme en defensa de la equidad, el acceso y la inclusión. Su trabajo de defensa y participación política, mediante cartas y testimonios, ayudó a posicionar las prioridades latinas a lo largo de toda la sesión.

MCLA lamentó profundamente y condenó el asesinato de la presidenta emérita Hortman y su esposo Mark. Sus aportes a nuestra comunidad latina no tienen comparación. MCLA reconoce su entrega al servicio público, especialmente durante la histórica sesión legislativa de 2023–2024. Además, la presidenta emérita Hortman logró evitar el cierre del gobierno al colaborar con legisladores(as) de ambos partidos para concretar un acuerdo presupuestario. MCLA también desea una

pronta recuperación al senador John Hoffman y a su esposa quienes también fueron víctimas de los ataques perpetrados por el mismo sospechoso que asesinó a los Hortman.

Si bien algunas decisiones normativas perjudiciales —como la eliminación del acceso a MinnesotaCare para personas adultas indocumentadas— tendrán consecuencias en las economías locales, también hubo avances importantes: inversiones en organizaciones latinas que fortalecerán nuestras comunidades, mayores protecciones para trabajadores(as) y cambios clave en educación y salud.

Con la pérdida de la presidenta Hortman y el juicio pendiente de la senadora Nicole Mitchell (DFL-47), aún no está claro cómo evolucionará el escenario político en los próximos meses, ya que se espera otra sesión especial para revisar los recortes al presupuesto recién aprobado como parte de las negociaciones federales.



**Rosa Tock**  
**Executive Director, Minnesota Council on Latino Affairs**

MN House

Tuesday, April 1, 2025



ADVISE AND INFORM ON  
**LEGISLATION AND POLICY**  
WITH **LATINO** MINNESOTANS



[MN.GOV/MCLA](https://mn.gov/mcla) [f /MINNCLA](https://www.facebook.com/MinncLa) [X @MINNCLA](https://twitter.com/MinncLa) [i MNLATINOAFFAIRS](https://www.instagram.com/mnlatinoaffairs)

 651-757-1762

 658 CEDAR STREET SUITE G-56 ST. PAUL, MN 55155